
n La postura de Chile Vamos y el
agradecimiento del exministro
Desde Chile Vamos, las

directivas han mantenido una
postura concordante de
defender al exministro. El
propio presidente de la UDI,
Guillermo Ramírez, afirmó
que confía en la integridad de
quien es uno de los fundado-
res del partido. 

Han insistido en dos líneas.
Una es que Chadwick no está
imputado por ningún delito y,
en segundo lugar, han criti-
cado lo que estiman es una
utilización política del caso
por parte del Gobierno en
período electoral. 

El propio Chadwick envió
esta semana un mensaje al
chat que tiene con otros exministros y exasesores del expresidente Piñera
para dar sus agradecimientos. “Muchísimas gracias por todo el apoyo. Se
han pasado. Un gran abrazo”.

Al interior de Chile Vamos, de todos modos, han salido voces a señalar
que la polémica del caso Audio podría afectar a las candidaturas de la
centroderecha y estiman que el exministro debería despejar públicamente
las dudas que han surgido en torno al caso. Los cercanos a Chadwick
afirman que es evidente que por la vía de filtraciones se busca vincular
políticamente al exministro con la causa y que, en ausencia de Sebastián
Piñera, se ha convertido en el principal foco de ataques del oficialismo. 

Guillermo Ramírez, presidente de la UDI
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Directivas de Chile Vamos mantienen su respaldo a uno de los fundadores de la UDI

Chadwick: Cómo el caso quebró la relación con
Hermosilla y la defensa que hace su entorno

Quienes lo conocen enfatizan en que el exministro del Interior se ha convertido en un objetivo
de ataques por parte de la izquierda y resaltan que no está imputado por ningún delito. 
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n La distancia actual
con Luis Hermosilla

Andrés Chadwick y Luis Hermosilla se hicieron amigos tempra-
namente en las aulas de la Facultad de Derecho de la Universidad
Católica, pese a que ambos han reconocido que pensaban muy
distinto, ya que el hoy cuestionado abogado era de militancia PC. 

La relación era de “amigos de toda una vida”. Andrés Chadwick
le pidió en los años 90 que se hiciera cargo del caso del asesinato
del senador Jaime Guzmán y cuando el exministro del Interior
enfrentó una acusación constitucional luego del estallido fue
Hermosilla quien lo defendió ante un libelo que fue aprobado y
generó su destitución del cargo.

Sin embargo, tras la revelación del audio que generó la actual
investigación en contra de Hermosilla, la relación no volvió a ser la
de antes. 

Quienes conocen al exministro afirman que se sintió “muy
defraudado” tras oír el audio y sostienen que ambos habrían
tenido una dura conversación en la que Hermosilla se habría
mostrado avergonzado por ltodo lo ocurrido. Actualmente, esta-
rían distanciados.

Por otro lado, respecto de los pagos que hizo el abogado a
distintos juristas para enfrentar la acusación constitucional, en el
entorno del exministro sostienen que se trató de una gestión que
asumió directamente Hermosilla. 

Durante la acusación constitucional, Andrés Chadwick y Luis
Hermosilla. 
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persiguen o condenan a carabi-
neros, sin que las víctimas hayan
estado bajo su esfera de custodia
(caso Maturana-Campillai); (ii)
La ley debe aplicarse sin que el

juez que decida anteponga
su discreción a ella. El

juez Scalia decía que
solo un juez que no
entendiera su rol
p o d r í a e s t a r d e

En la película “Puente de Es-
pías”, Tom Hanks actúa de abo-
gado defensor de un espía ruso.
En una escena, un agente del FBI
lo interpela y le pide que le cuente
todos los secretos del espía, por-
que eso es necesario para prote-
ger a su país. Tom Hanks, le pre-
gunta: “¿Su apellido es Hofmann,
de ascendencia alemana, cierto?
Y el mío es Donovan, irlandés, por
ambos lados. Lo único que usted y
yo tenemos en común es un libro
de reglas y se llama Constitución,
o mejor dicho “The Rule of Law”,
las normas legales que protegen a
las personas del poder de Esta-
do”, y lo despacha rapidito, re-
cordándole que son las leyes las
que nos separan de la barbarie.

No hay dos opiniones, en que
una condición necesaria, para el
desarrollo de cualquier país, es el
imperio de la ley, el Estado de
Derecho o “The Rule of Law”. Eso
obliga a distinguir entre las meras
leyes que promulga el Estado y
los principios jurídicos que ellas
deben respetar. Por sobre la ley
está el derecho y sus principios.
Por eso no se puede aprobar una

ley que permita la tortura, por-
que atenta contra un principio de
los DD.HH. Sin Estado de Dere-
cho no habrá libertad, seguridad
personal ni menos crecimiento
económico.

Sin ánimo de ser exhaustivo,
los siguientes principios son
fundamentales para sostener
un Estado de Derecho: (i) La
ley debe ser accesible, eso
significa, inteligible, clara y
predecible. No satisfacen esos
parámetros, por ejemplo,
la ley Karin, la ley para
erradicar la violencia de
género (que debe erra-
dicarse, pero la ley re-
sulta ambigua o con-
fusa), o las normas
de apremios ilegíti-
mos con las cuales

(vi) El debido proceso legal. Toda
persona tiene derecho a ser juz-
gado por un juez independiente; a
ser oído, a tener abogado, etc. En
esto, cada vez arriesgamos más
cuando les damos facultades
sancionatorias a autoridades po-
líticas (DT, SII, CMF), o cuando
descubrimos que algunos aboga-
dos son más iguales que otros, o
cuando debilitamos el secreto
bancario o profesional (que pro-
tegen su intimidad y no la de los
bancos o profesionales); (vii) El
respeto por los tratados interna-
cionales. Por eso, hay que tener
cuidado en lo que uno firma, por-
que más de la mitad del mundo no
es democrático ni comparte los
valores occidentales.

Bajo esos criterios, es preocu-
pante la situación del Estado de

Derecho en Chile. Cuando se co-
honesta la violencia y no se hacen
cumplir la ley o los contratos;
cuando se dictan leyes vagas o
ambiguas, cuando el ministro de
energía quiere subsidiar electores
con la plata del vecino; cuando la
Corte Suprema tiene cuestiona-
dos a varios ministros; cuando el
presidente no nombra los jueces
del TC ni al contralor, cuando se
revisan o anulan permisos de
construcción válidamente otor-
gados; cuando se promueve de-
rogar una ley de amnistía, cuando
se dictan fallos “erga omnes”, etc.

Ronald Reagan tenía una regla
para cada vez que le presentaban
un plan, y era preguntar si esto
aumentaba o achicaba el Estado.
Si la respuesta era que lo achica-
ba, se autorizaba; si lo agranda-
ba, no. El Estado de Derecho es
tan importante para preservar
nuestras libertades que la misma
idea debiera aplicarse en Chile, y
nuestro presidente —este o cual-
quiera—, frente a toda iniciativa,
debiera preguntar: ¿Esto fortale-
ce o debilita el Estado de Dere-
cho? Si lo fortalece, avanza; y si lo
debilita, no. n

acuerdo siempre con sus propios
fallos; (iii) La igualdad ante la ley.
Chilenos y extranjeros, hombres y
mujeres, mestizos o indígenas,
todos tenemos derecho a ser tra-
tados por igual ante la ley. Por
eso, normas como la perspectiva
de género, eliminar las multas
electorales para extranjeros o la
prohibición de vender tierras in-
dígenas son cuestionables; (iv) La
sujeción de las autoridades a la
ley. Ningún funcionario puede
arrogarse facultades que no tie-
ne, y solo puede hacer aquello que
le está expresamente permitido.
Nuestro presidente requiere ni-
velación en este concepto, ya que
se permite celebrar resoluciones
judiciales; (v) Los DD.HH., espe-
cialmente aquellos derechos a la
vida, la propiedad y la libertad;
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El libro de reglas

“NINGÚN FUNCIONARIO PUEDE ARROGARSE FACULTADES QUE NO TIENE, Y SOLO
PUEDE HACER AQUELLO QUE LE ESTÁ EXPRESAMENTE PERMITIDO. NUESTRO
PRESIDENTE REQUIERE NIVELACIÓN EN ESTE CONCEPTO, YA QUE SE PERMITE
CELEBRAR RESOLUCIONES JUDICIALES”.

GERARDO VARELA

Equipo de Política
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n Su rol como presidente
de la junta directiva de
la U. San Sebastián 
El exministro del Interior Andrés Chadwick fue nom-

brado decano de la Facultad de Derecho de la U. San
Sebastián en abril de 2022, claro que ha estado vinculado
a la casa de estudios desde 2017 como académico.

En la universidad, donde se han generado análisis y
estudios que han sido de debate público desde una posi-
ción crítica a la actual coalición de gobierno, Chadwick
pasó este año a tener un rol aún más relevante, convir-
tiéndose en presidente de la Junta directiva tras el falleci-
miento de su fundador, Luis Cordero.

En la USS —donde el rector es Hugo Lavados, exminis-
tro de la Concertación— también se desempeñan otras
figuras del piñerismo y esta semana se dio cuenta de la
partida del exministro de Vivienda Felipe Ward como
vicerrector de la sede Santiago. Esto luego de que apare-
ciera en la investigación que lleva la fiscalía por supuestas
presiones indebidas para apurar la aprobación del proyec-
to Parque Capital, a cargo del Grupo Patio, lo que Ward
ha negado. Pese a ello, optó por dejar la casa de estudios,
algo que también habría conversado con el exministro del
Interior.

Desde la USS afirman que Chadwick se ha mantenido
activo en su rol como presidente de la junta directiva,
incluso viajando a regiones. Sin embargo, en su entorno
sostienen que le preocupan las complicaciones que puedan
generarle a la universidad las aristas del caso Audio.

Hasta el momento, se afirma que no ha sido objeto de
cuestionamientos, pero que si se abre una investigación en
su contra, cuestión que hasta ahora no ha ocurrido, podría
tener que evaluar su continuidad en el cargo para no
hacerle “ruido” a la gestión de la casa de estudios. 

Felipe Ward.
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n Defensa frente a los
traspasos de dinero de
Hermosilla
Luego de un reportaje de Ciper, donde se dio a conocer

que Luis Hermosilla le había traspasado 190 millones en 17
depósitos entre marzo de 2020 y marzo de 2023, Chadwick
reaccionó dando a conocer rápidamente un comunicado en el
que señalaba que corresponden a “trabajos jurídicos”.

“Todas ellas corresponden a pagos por trabajos jurídicos
que se realizaron por mi persona desde el momento en que
acordamos con el abogado Hermosilla conformar una co-
munidad de techo a comienzos de 2020”, dijo el 20 de
agosto pasado. 

Quienes conocen al exministro afirman que se encuentra
reuniendo todo el detalle de sus asesorías, los contratos y
las boletas correspondientes a esa labor, para despejar
cualquier duda si la justicia lo llegara a requerir. “Todo está
respaldado”, afirman. 

Así lo enfatizaron también en el comunicado, señalando
que “están debidamente justificadas mediante boletas de
honorarios, las que como corresponde fueron declaradas en
conformidad a la legislación chilena en los años tributarios
2021, 2022 y 2023”.

Desde el entorno del exministro afirman que esa comuni-
dad se terminó cuando Chadwick decidió abocarse a su
labor universitaria como decano de la Facultad de Derecho
de la USS. 

Luego de que estalló el escándalo del caso Audio, Chad-
wick dejó por completo la “comunidad de techo”, incluso
retirando sus pertenencias de la oficina.

n Énfasis en que no es imputado
Andrés Chadwick está siendo ase-

sorado por uno de los penalistas más
reconocidos de la plaza, Samuel Dono-
so, quien también representó al expre-
sidente Sebastián Piñera en el caso de
la compraventa de la minera Dominga.

Y pese a que esta semana se dio a
conocer que la Comisión del Mercado
Financiero envió un oficio al Ministe-
rio Público en que daba a conocer
una llamada que el exministro hizo al
ente regulador, específicamente a
Augusto Iglesias, sus cercanos
enfatizan en que no hubo ningún tipo
de gestión impropia.

Chadwick le informó a Iglesias
sobre “la voluntad de los corredores
de STF Capital CB de aportar a la
empresa los recursos que fueran
necesarios para que esta pudiese dar
cumplimiento a los requerimientos
regulatorios”, según dio a conocer La
Tercera. Ante ello, el exministro dijo “se me solicitó realizar la consulta que se
informa, meramente sobre los procedimientos regulatorios para realizar apor-
tes”. Y agregó “no tuve ningún contacto, ni antes ni después, con ninguna
persona relacionada con STF. A la fecha de ello, como es de público conoci-
miento, no me encontraba ejerciendo cargo público alguno”.

En el entorno del exministro enfatizan en que no está imputado, y el hecho de
que, en determinados casos, alguien haya usado su nombre para conseguir un
objetivo no lo convierte en autor de esos hechos. También resaltan que jamás ha
asesorado a Daniel Sauer ni a Rodrigo Topelberg, protagonistas del caso Factop.

El abogado Samuel Donoso. 
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